

¿Necesita ayuda con las DEPs? Fije una cita con Lee Tisor en el Centro de Investigación por Extensión en Dickinson a (701) 456-1105.

### **El Hablaganados 701: Los números pueden ser desafiantes, pero no se rinda**

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio por Extensión de NDSU  
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

*Si vamos a comprar toros a los precios de hoy en día, ¿por qué no asegurar que los toros lleven los genes que queremos y representen los mejores toros dentro de la raza?*

He aquí una invitación. Sólo llame si quiere fijar una cita para repasar o mejor entender los varios números asociados con las diferencias esperadas de progenie (DEPs). Aun cuando son bien entendidos, los números de DEP pueden ser abrumadores, aun aplastantes.

Navegar por las páginas web de las asociaciones de razas que son encomendadas para analizar y presentar los datos puede ser abrumador e intentar ubicar y descargar los datos en varios aparatos puede aumentar la frustración. Sin embargo, eso no niega la necesidad de usarlos, así que simplemente pida ayuda.

“Enfoque” es un término bueno. Tal vez podemos agregar a eso las palabras “paciencia” y un poco de “resistencia.”

Al repasar uno los catálogos de las ventas de toros, aprenda a buscar el número de registro del toro. El número de registro del toro no es nada diferente que el número de identificación de vehículos (VIN) de un coche o camioneta. De hecho, si uno solicita un préstamo para un carro o camioneta, siempre se requiere el VIN. Al comprar un carro o camioneta, ¿por qué no usar el número VIN para obtener todos los datos disponibles que se aplican al vehículo?

Lo mismo es cierto para el número de registro del toro. La asociación de raza apropiada tendrá todos los datos mandados sobre ese toro y proveerá la información bastante fácilmente. Cualquier buscador de internet localizará el sitio de web de la asociación de raza que pertenece a su toro, así que encuéntrelo, haga clic y abra la página web.

Por lo general, uno puede averiguar bastante rápidamente la función de buscar entre datos o la pestaña para poner el número de registro. Póngalo, haga clic sobre “enviar” y lea el reporte. En el caso de los números VIN, uno puede averiguar que el vehículo ha viajado mucho más lejos de lo que pensaba o tal vez ha pasado por unos contratiempos que no fueron mencionados por el vendedor.

Los números de registro de toros proveen una función similar porque la asociación proveerá los datos pertinentes sobre el dueño o dueños del toro, su linaje, su rendimiento y otra información asociada. Durante las sesiones de los talleres “Cómo comprar toros por los números,” los

participantes por lo general llegan a ser intensos una vez que se den cuenta de cuánta información sobre el toro de verdad está disponible.

Varias asociaciones aun dejan que listas de toros sean escritas a la vez y la información apropiada será impresa para la lista entera. No hay demoro, así que mire a la pantalla o pulse el botón de imprimir para generar un catálogo de ventas de toros individualizado.

Hasta el sitio de web de Angus tiene una función que hará un gráfico para las DEPs individuales de un toro. Esto le dejará evaluar rápidamente lo que se predicen que serán las DEPs para un toro particular.

Durante los talleres y después de repasar el sitio web y la información variada presentada, pronto la discusión cambió al concepto de listar o presentar la clasificación del toro al usar porcentajes. Sin embargo, comprender la clasificación de porcentajes para cada rasgo de DEP de un toro dado es difícil, así que escoja unos cuantos rasgos y repasa cómo se clasifica el toro.

Durante los talleres, usé las DEPs del peso al nacer, el peso de destete, el peso de un año, vetas de grasa y áreas de ribeye. Estas cinco DEPs representan cinco funciones muy básicas relacionadas con los resultados dentro de una manada de carne de res. En otras palabras, el crecimiento junto con una carcasa decente.

Ahora chequee cada valor de rasgo individual del toro para ver cómo se califica el toro dentro de la raza al usar la gráfica de porcentajes de DEPs sobre el sitio de web de la asociación de raza escogida. A vece estos valores se imprimen en el catálogo, pero raras veces son fácilmente disponibles.

Los vendedores de carros le dirán las millas por galón (MPG) en que un auto en particular está listado, pero usualmente tendrá que preguntar dos veces cómo se compara el MPG del auto con un carro en competición. Es precisamente la pregunta que hacemos sobre un toro. En este caso, estamos comparando toros y preguntando cómo se califican dentro de la raza por los varios rasgos que nos interesan comprar.

Básicamente, hemos estudiado y admirado el fenotipo de varios toros que logran la apariencia que deseamos, así que si vamos a comprar toros a los precios de hoy en día, ¿por qué no asegurarse que los toros lleven los genes que queremos y representen los mejores toros dentro de la raza? Eso es lo que provee el gráfico de porcentajes. Sin embargo, muchos números llevan a la confusión, así que no se olvide de mi invitación. Si está confundido sobre los números, llame a Lee a (701) 567-1105 para fijar un repaso de los números de su toro.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina de NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.